

FUNDACIÓN MAMORÉ

MEMORIA 2024



*Comparten amistad, colegio... y hambre.
Muchos de ellos van a la escuela únicamente
por la esperanza de poder llevarse algo a la boca.
¿Aprender? También, pero primero hay que sobrevivir.*

COLABORA, no te canses de ayudar

INDICE

1.- ¿QUÉ ES LA FUNDACIÓN MAMORÉ?.....	3
2.- INTRODUCCIÓN	4
3.- ¿DÓNDE ESTAMOS?	6
4.- PROYECTOS EN MARCHA	
- BOLIVIA	8
- RD CONGO	12
- ANGOLA	16
- OTRAS COLABORACIONES	18



FUNDACIÓN
MAMORÉ

Fundación de Ayuda al Tercer Mundo MAMORÉ

 Plaza del Cedro nº2 - 6ºC // 20016 Donostia – San Sebastián



 fundacionmamore@gmail.com

 943 431 575

 mamore.org

Cuenta Corriente: - Bankinter: ES69 0128 0343 54 0100031106
- La Caixa: ES33 2100 6437 54 2200026688
- Santander: ES49 0075 0019 12 0601678519

*Inscrita en el Registro General de Fundaciones del País Vasco - N° Registro F-107 - CIF: G-20739694

¿QUÉ ES LA FUNDACIÓN MAMORÉ?

Mamoré es el nombre del río que pasa por la localidad de Guayamerín (Bolivia) y es allí donde la Fundación arrancó con sus proyectos. Creada en 2001, Mamoré nació a iniciativa de un grupo de amigos sensibles a los problemas de pobreza con objeto de ayudar a los que la sufren, fundamentalmente en el tercer mundo. Los objetivos son discretos, sabemos que no vamos a cambiar el mundo, pero esto no impide trabajar por ellos con ilusión centrándonos en la lucha contra el hambre, en la promoción de la educación a todos sus niveles, en el empoderamiento de la mujer, en la reinserción social y en la obtención de recursos, incidiendo principalmente en niños y mujeres.

Aunque la Fundación es de carácter aconfesional los responsables directos de los proyectos han sido hasta ahora mayoritariamente religiosos católicos llevando muchos años dedicados a estas ayudas, algunos toda su vida. Últimamente y debido a la falta de vocaciones religiosas va aumentando el número de seculares que, comprometidos con estos problemas, están cogiendo el testigo de los religiosos.

Al margen de la labor administrativa que la Fundación requiere, se visitan todos los años la mayor parte de los proyectos con el fin de poder hacer seguimiento, estar cerca de los compañeros que lideran el día a día en destino y ver la realidad a pie de campo. Cambia mucho la perspectiva estando sobre el terreno, las voces, las miradas, las instalaciones... las dificultades con que te encuentras para llevar adelante un proyec-

to, dificultades impensables aquí en muchas ocasiones. Hay que ir, hay que estar. Cualquier colaborador puede realizar estas visitas sabiendo que no hay dietas ni ayudas, cada uno corre con los gastos que su visita pueda originar. No se pierde un euro en el camino.

Constantemente escuchamos y leemos innumerables declaraciones hechas en su mayor parte por políticos y similares relativas a arreglar el mundo o erradicar la miseria que quedan en eso, en meras declaraciones. La realidad es que en el mundo hay 1.100 millones de personas que viven en la pobreza extrema.

Nadie elige el sitio donde nacer y, por nuestra parte, solo podemos agradecer nuestra suerte y arrimar el hombro. Es por ello que, en Mamoré, sin más publicidad que esta Memoria y casi en silencio, vamos dando pasos intentando aportar cada uno lo que puede en función de sus posibilidades y de su grado de sensibilización. Todos colaboramos con la sola idea de ayudar a los que no han tenido nuestra suerte. No arreglaremos el mundo, lo sabemos, pero sí la vida de un buen número de personas, no utópicamente sino de forma bien concreta. Lo vemos y lo podéis comprobar a través de esta memoria. La ayuda material que realizamos se convierte a través de los responsables directos de los proyectos en algo más, aportando humanización, cultura, bienestar, crecimiento y, sobre todo, esperanza. Gracias por estar ahí y recuerda...

”No te canses de ayudar”



No es carnaval. No es Blancanieves, ni Cenicienta buscando sus zapatos. Es su ropa para ayer, para hoy y, seguramente, para bastantes días más. A nivel mundial, el 27,9% de los niños viven en la extrema pobreza.

INTRODUCCIÓN

Esta memoria busca dar a conocer nuestra actividad durante el año 2024 pero resulta imposible obviar la situación más actual dado que el país donde más trabajamos, RD Congo, es noticia nuevamente por una escalada de violencia y un conflicto armado que no sabemos cómo terminará y que afecta seriamente a la actividad de la Fundación.

Este pasado año no hemos podido realizar nuestro habitual desplazamiento a tierras congoleñas por las dificultades que existen desde hace meses para conseguir el visado. Desde mediados de enero, el grupo armado M23 (movimiento 23 de Marzo) ha recrudecido un problema permanente en el Congo. Se trata de una milicia rebelde formada principalmente por miembros de etnia tutsi. Fundado en 2012 y apoyado por diversos pequeños grupos insurgentes y sobre todo, según los medios internacionales, por Ruanda. El grupo mantiene una lucha contra el Gobierno estando sus operaciones vinculadas a intereses económicos y geopolíticos. Este año han vuelto a dar un paso al frente desatando una ola de violencia y tomando el control de territorios claves, como Goma o Bukavu, obligando a desplazarse “a ninguna parte” a cientos de miles de personas, disparando las violaciones (arma de guerra en varios países africanos), y miles de víctimas mortales (más de 7.000 desde enero).

En la génesis de este conflicto encontramos problemas de índole nacional, regional e internacional entre las que se encuentran los importantes recursos naturales o los límites de la gobernabilidad en el país, además de las siempre profundas divisiones entre los grupos étnicos.

La inestabilidad es absoluta en la región de Kivu, donde Fundación Mamoré desarrolla gran parte de sus proyectos. Los académicos, como la Residencia de Ushirika o los becados en diferentes pisos de Bukavu, entre otros, han estado paralizados y los estudiantes han regresado a sus casas a la espera de la reapertura de universidades y colegios. Otros proyectos como nuestro orfanato en Kavumu, mientras tanto, siguen con su actividad a la espera de ver que derroteros toma el conflicto sociopolítico del país.

Desde aquí asistimos incrédulos a un nuevo episodio de terror en un país devastado por la pobreza, la guerra y la explotación. Nuestras empleadas del orfanato, por ejemplo, no quieren volver a sus casas por miedo a lo que les pueda ocurrir y están durmiendo en el propio orfanato. Nuestros compañeros nos informan constantemente de los avances que se van dando puesto que aquí los medios ocupan sus espacios internacionales con Ucrania, Gaza o los aranceles de Trump. El Congo, como otros muchos lugares, no existe.

En el momento de escribir estas líneas nuestra preocupación se centra en ver cómo podemos ayudar a los miembros del equipo de Mamoré en destino, además de tratar de estar cerca de todos nuestros beneficiarios, confiando en que cierta normalidad se pueda recuperar cuanto antes y buscar soluciones a los nuevos problemas que, seguro, van a ir surgiendo.

Desde la distancia, aprovechamos estas líneas para agradecer a todos los miembros del equipo su implicación con los proyectos y su voluntad de seguir adelante a pesar de las dificultades.



*Víctimas de la guerra.
Ancianas de un campamento desmantelado en el norte de Goma.
No tienen, ni saben dónde ir.*



*La guerra es esto.
Dolor, secuelas, soledad y recuperación...
para el que tiene la suerte de tener acceso a ella.*

¿DONDE ESTAMOS?

BOLIVIA

.AGROPECUARIOS:

- Construcción de invernadero
- Ovinos
- Plantación de frutales, plantas.
- Reforestación
- Reparto de semillas
- Traídas de aguas

.EDUCACION

- Apoyo y transporte escolar
- Becas carreras universitarias
- Cursos en diversos talleres

.INTEGRACION SOCIAL

- Acogida de niños en situación de calle
- Niñas víctimas de violencia o explotación sexual
- Recogida de bebés abandonados
- Promoción social de la mujer

.SANIDAD

- Atención médica
- Compra de medicinas
- Recogida y trato niños con deficiencias mentales



GUINEA CONACRY

.EDUCACION

- Centro Tecnológico de formación profesional

COSTA DE MARFIL

.INTEGRACIÓN SOCIAL

- Colaboración con centro destinado a la acogida de niños en situación de calle

RD CONGO

.AGROPECUARIOS

- Concesión de huertas para cultivar
- Reparto de semillas

.EDUCACION

- Apoyo escolar
- Becas escolares y universitarias
- Becas y alojamiento estudiantes universitarios
- Formación Profesional
- Guarderías
- Salas de estudio y de ordenadores
- Sostén Integral de nuestro Colegio

.INTEGRACION SOCIAL

- Alimentación para niños y ancianos
- Apoyo a la Comunidad Albina
- Orfanatos
- Mujeres marginadas

.SANIDAD

- Medicinas y operaciones quirúrgicas
- Colaboración con diversos centros sanitarios
- Traslados en ambulancia

. OTROS

- Microcréditos para mujeres
- Servicio jurídico y alimentación para presos



ANGOLA

. AGROPECUARIOS:

- Hidroponia
- Proyecto agrícola

. EDUCACION

- Centros multifuncionales con variedad de cursos y servicios orientados a la sociedad
- Alimentación para niños
- Construcción de escuelas
- Rehabilitación y mantenimiento de centros

. INTEGRACION SOCIAL

- Internados
- Acogida de niños en situación de calle

.SANIDAD

- Compra de medicinas
- Atención de enfermos
- Ayudas oftalmológicas

BOLIVIA



AGROPECUARIOS

FRUTALES Y HUERTAS

📍 Independencia

👨👩👧 112 familias

En el mismo año se ha pasado de una sequía fuerte de 3 años a un exceso de lluvia a final de año que ha retrasado la siembra y dificultado, incluso imposibilitado, transitar por los caminos hacia las huertas. La vida no es fácil para las gentes del campo y la situación tampoco está ayudando, pero seguimos trabajando, aportando conocimiento técnico, materiales y facilitando la gestión para mejorar los caminos. En 2024 ya tenemos plantadas 8.635 plantas (4.325 de chirimoya, 2.100 de durazno o 500 de manzana entre otras). Además, este año se ha comenzado un nuevo vivero en la entrada del pueblo de Independencia para 57 nuevas familias, la acogida está siendo muy buena y en la visita ya percibimos la ilusión que tienen.

CONSTRUCCION DE INVERNADEROS

📍 Independencia

👨👩👧 21 familias

Segundo año apoyando la construcción de invernaderos para aumentar y acelerar la producción. La acogida y resultado está siendo muy buenos. Las familias ponen la mano de obra. Las que consigan una buena cosecha se han comprometido el próximo año a donar una parte al Centro Puntiti con el que colaboramos y más adelante comentado.

MEJORA DEL GANADO OVINO

📍 Independencia

👨👩👧 50 familias

Trabajamos en mejorar la calidad del ganado criollo de la zona desde hace 8 años, para lo cual se introducen cada año un macho o hembra reproductora por familia. La entrega se hace a las mujeres de las familias ya que son ellas las responsables y administradoras de los bienes familiares. También se les apoya con los tratamientos veterinarios (desparasitación, esquilación, vitaminas, enfermedades, etc.). El próximo año las familias se han comprometido a pagar una pequeña cuantía en el momento de la recepción del ovino.

REFORESTACIÓN

📍 Independencia, Vacas y Pocona

👨👩👧 212 familias

Sumamos más de 10 años trabajando en la reforestación de pinos a 3.500 metros de altura, tanto en zonas comunales, como en terrenos particulares. En el año 2024 se han plantado 200.000 pinos, sumamos alrededor de 2.150.000 pinos en total desde que se comenzó. El proyecto tiene una posibilidad de volverse prioritario como alternativa para recuperar los suelos secos y combatir los efectos del cambio climático como la erosión, en una zona altamente afectada por encontrarse en una franja frágil de los Andes.



Un trabajo en equipo, mayores, jóvenes y niños. Todos con la ilusión de poder tener una vida un poco mejor. Con las cosechas ya en pleno rendimiento... toca ver si, de verdad, es efectivo.

TRAÍDA DE AGUAS

Independencia

56 familias

Apoyamos a comunidades campesinas con la implementación de traídas de agua, lagunas artificiales, sistemas de riego, etc. consiguiendo una mejora alimenticia y económica. Este año se han beneficiado las comunidades de La

Vega y Chullpani Qhasa. Ambas disponían de tierras fértiles pero con agua muy limitada y desde Mamoré se ha ayudado a construir sendas traídas de aguas de 4,15 km en La Vega y de 3,85 km en Chullpani Qhasa. Mamoré apoya con los materiales y asistencia técnica y los beneficiarios ponen la mano de obra.

EDUCACION

APOYO ESCOLAR

Totorapampa

86 niños

En un Centro Multifuncional construido por la Fundación, se ofrece apoyo escolar a niños y jóvenes con dificultades académicas, donde cuentan también de una pequeña biblioteca y ordenadores a su disposición. Además, el centro está a disposición de la comunidad para darle uso con distintas necesidades (vacunación, charlas sobre higiene...).

MATERIAL ESCOLAR

Independencia y Vacas

174 familias

Con el objetivo de evitar el abandono escolar y la falta de medios para seguir los estudios adecuadamente, facilitamos material escolar a familias de pocos recursos, cobrando una pequeña cantidad según sus posibilidades.

FORMACIÓN TÉCNICA

Independencia

107 estudiantes

Cuenta con tres ramas de estudios: mecánica de motos, confección textil y tejido artesanal. La aceptación tras varios años en funcionamiento ha superado todas nuestras expectativas. Se está convirtiendo en un centro de referencia para las comunidades cercanas, tanto que este año hemos tenido que poner un transporte diario para ir a recoger a los alumnos de comunidades más alejadas. Son varias las horas de marcha diaria para asistir a sus estudios, lo que demuestra la implicación y ganas que tienen. Ello nos ha llevado a poner en marcha dicho transporte.

TEJIDO Y COSTURA

Totorapampa

50 mujeres

La comunidad de la zona rural no cuenta con espacios de formación. Este espacio les da la oportunidad de formarse en tejido y costura, y producir prendas de vestir. También reciben distintas charlas orientadas a formarles en aspectos relevantes de su día a día (salud, agricultura o capacitación de sus derechos). Paralelamente, otra función importante de estos espacios es la de proporcionar lugares de encuentro para mujeres. Aisladas, muchas de ellas, esto les permite relacionarse, salir de sus rutinas (labores de casa, actividades agropecuarias, responsabilidad familiar, etc.) y compartir vivencias y experiencias que les ayudan a crecer y conocer realidades.

Además de los alumnos oficiales, también asisten mujeres de forma voluntaria. Para muchas de ellas es un espacio de salida de su rutina y relación con más mujeres. También reciben talleres de orientación de sus derechos, salud, etc.

Por medio de una religiosa española, han comenzado a vender sus prendas en España (Barcelona) y Estados Unidos. ¿Les pondrá Trum aranceles? Cualquiera sabe...

Este año, se ha creado un grupo de 12 mujeres de alfabetización para obtener la educación básica y se están empezando a organizar para formalizar un grupo dedicado solo a producción y venta.



Primera promoción graduada. Fue una celebración muy emotiva, entre lloros, discursos y abrazos. Algunos nunca pensarían que tendrían acceso a una carrera técnica. Primeras de muchos, esperamos.



Uno de los niños que se beneficia del transporte escolar que organizamos. Sin ello, acudir a la escuela diariamente sería un imposible. Su alegría matinal y la de sus compañeros merecen todos los esfuerzos

TRANSPORTE ESCOLAR

📍 Totorapampa

👥 46 niños

Ayudamos a estudiantes de primaria y secundaria con su transporte a la escuela debido a que se tienen que trasladar 15 kms de ida y otros tantos de vuelta a pie por una carretera muy transitada, expuestos a peligros de abuso y a las inclemencias del tiempo a 3.500 metros de altura.

Cuando llegan a la escuela el cansancio, además de las carencias de nutrición anula su capacidad de aprendizaje, por lo que a los más pequeños se les ha venido dando, también, un pequeño desayuno.

Este año se ha conseguido, por medio de la congregación de San Pablo, un coche más grande para que entren todos los estudiantes ya que hay escuelas que están cerrando en comunidades cercanas por falta de alumnos.

ESTUDIOS UNIVERSITARIOS: INSTITUTO TECNOLÓGICO DE SARAYINAPAJ, INSTITUTO DE EDUCACION RURAL (IER) Y UNIVERSIDAD CATOLICA

📍 Quillacollo, Cochabamba, Sacaca 👥 47 estudiantes

En las zonas rurales normalmente, por la dificultad que tiene cubrir los costes de unos estudios superiores, cuando las jóvenes terminan la escuela están destinadas a quedarse en el campo trabajando la tierra y formar una familia. Por ello, becamos en régimen de internado a jóvenes de la zona rural, principalmente a mujeres, buscando ofrecerles

la oportunidad de progresar. En el Centro de Estudios de Sarayinapaj se dan cursos de gastronomía, agropecuario, electricidad, trabajo social rural, mientras que en el IER (Instituto de Educación Rural), mayormente se estudia enfermería. Este año hemos empezado como novedad a becar a jóvenes en la zona rural de Norte Potosí (Sacaca), todos ellos para estudiar enfermería. A cambio de esta oportunidad, las alumnas se comprometen a realizar un mes de prácticas por cada año de beca, como por ejemplo, en el centro Puntiti, con el que colaboramos y más adelante comentamos. La visita que realizamos cada año nos confirma la necesidad de continuar apoyando este proyecto.



En la foto, los estudiantes agradecen sinceramente la oportunidad que se les brinda... cada uno con su mochila (padres enfermos, hermanos a su cargo, pobreza severa, niños huérfanos, etc.) Algunos, emocionados, no pueden ni hablar.

INTEGRACION SOCIAL

En el último año han salido 25, nueve reintegradas, siete que se han marchado a otros centros, dos que han alcanzado la mayoría de edad, cinco que han continuado con atención terapéutica y dos que reciben ayuda para prepararse para la vida independiente. Además, cabe destacar que una adolescente ha tenido la oportunidad de graduarse en el IER con una de nuestras becas.



Sayari Warmi: A pesar de la dura realidad, que no podemos ni imaginar, actividades como bailar les devuelven la alegría y la inocencia, durante unos minutos.

CREAMOS

📍 Sacaba

👥 50 niños

Colaboramos en el mantenimiento de este centro donde acogen a niños/niñas desde recién nacidos hasta los 5 años que han sufrido maltrato y/o han sido abandonados en hospitales, calle, basureros... A la edad de 5 años, la justicia es quién decide si el niño regresa a su familia o se le da en adopción.

Durante el año han abandonado el centro 23 niños/niñas (15 en adopción nacional, 1 en adopción internacional y 7 han vuelto con sus familias) quedando 27

CENTRO SAYARI WARMI

📍 Cochabamba

👥 25 niñas

Participamos en el mantenimiento de este centro dirigido por las Hermanas Adoratrices. Acogen niñas de entre 12 y 17 años, víctimas de trata o explotación sexual. En ocasiones es la propia familia quién las vende a las redes de trata. Se trabaja con ellas en el área psicológica, salud, intervención familiar, formación educativa y habilidades manuales.

CENTRO SAN JOSÉ

📍 Cochabamba

👥 102 niños

Colaboramos en el mantenimiento de este centro de acogida temporal para niños en situación de calle de entre 5 y 14 años (llegan también niños de hasta 2 años, que acompañaban a sus hermanos) que se encuentran al borde de la delincuencia evitando su inicio en el consumo de drogas, violencia y procurando la vuelta a sus familias. El centro tiene capacidad para 30 niños y se trabaja con ellos en el

área psicológica y la intervención familiar, además de realizar una variedad de actividades y talleres pedagógicos.

Durante el año han salido 80 niños (37 regresaron con su familia o familia ampliada, 28 fueron transferidos a otros centros permanentes, mientras que hubo cinco que se fugaron). En 2024 se ha trabajado para la integración de los niños con 105 familias, además de estar cerca de otras 28 familias que acogieron niños durante el año 2023.



Centro San José. Han cambiado la vida en la calle por la posibilidad de estudiar y evitando caer en las manos de las mafias infantiles.

SALUD

APOYOS DIVERSOS A ENFERMOS

📍 Cochabamba

👥 56 pacientes

Ayudamos cubriendo determinados gastos médicos (placas para roturas, medicamentos de contraste, resonancias magnéticas, biopsias...) con este servicio sanitario que ofrece la Congregación Hijas de la Caridad y que está destinado para enfermos en situación de pobreza severa, familias desestructuradas, ancianos abandonados...

PROMOCIÓN SALUD Y ATENCIÓN PRIMARIA

📍 Independencia

👥 268 familias

La sanidad es necesaria en cualquier lugar. Sin embargo, en zonas rurales, como esta, no cuentan con hospitales lo que nos llevó a instalar una pequeña sala de consultas primarias en el Centro de Formación Técnica donde, además de atenderles, se les facilita la obtención de diferentes me-

dicamentos a un mejor precio o de los que no disponen en las farmacias cercanas.

PUNTITI

📍 Cochabamba

👥 60 internos

Dirigido por la Congregación de las Hermanas Hospitalarias del Sagrado Corazón, es un centro donde se acogen niños/niñas, huérfanos o abandonados en las calles, con diversas deficiencias mentales, desde relativamente leves hasta las más profundas. Tiene pacientes internos y externos siendo los internos, en su gran mayoría, los afectados por problemas más profundos. Intentamos ayudar en el mantenimiento de la instalación, medicamentos, además de colaborar para completar los salarios del personal o sufragando el coste de alguna necesidad puntual que les va surgiendo en su actividad diaria.

RD CONGO



AGROPECUARIOS

HUERTAS

Idjwi y Kavumu

143 familias

La agricultura es un modo de vida clave para las familias que habitan en zonas rurales. Por ello, desde Mamoré continuamos alquilando unos terrenos que cedemos a familias necesitadas para que se hagan cargo de su explotación, permitiéndoles aumentar algo sus ingresos o bien mejorar su alimentación.

SEMILLAS

Idjwi

220 familias

Durante 2024 hemos entregado semillas de alubias a 220 familias y 80 han recibido también de soja. El formato del proyecto consiste en que, con las primeras cosechas, devuelven las semillas, pasando la oportunidad a otras familias. Ya hemos llegado a más de 800 familias.

EDUCACIÓN

APOYO ESCOLAR

Ushirika y Kimomo

53 estudiantes

Con el objetivo de aportar y estar cerca de los barrios donde trabajamos seguimos con un refuerzo escolar ya totalmente instaurado y que aspiramos a hacer crecer durante los próximos cursos. 21 niños de Primaria en Ushirika y 32 de Secundaria en Kimomo se benefician actualmente.

BECAS DE MATRÍCULAS UNIVERSITARIAS

Bukavu

196 estudiantes

Contamos con 82 estudiantes distribuidos en diversas universidades de Bukavu, además de otros 114 en Mahagi que disponen de becas (en este último caso, Mamoré paga el 50%) con el compromiso de que vayan sacando año a año sus estudios de una forma adecuada.

COMPLEJO ESCOLAR KINYABUGUMA

Isla de Idjwi

494 estudiantes

Ubicado en Kimomo, este complejo escolar construido por Mamoré, con capacidad total para 600 estudiantes, ya está totalmente en marcha con ciclo de Primaria y Secundaria, estando subvencionado totalmente por Mamoré. Además de las instalaciones dirigidas a recibir clases, los alumnos también disponen de aula de informática, sala multifuncional, laboratorio y biblioteca, instalaciones que también se ponen al servicio de la comunidad con motivo de distintas iniciativas como el apoyo escolar, reuniones vecinales, enfermería, festivales... Destacar también que, dada la mala alimentación que vienen sufriendo, se ofrece un desayuno diario para todos los alumnos.

GUARDERÍAS

Isla de Idjwi

255 niños

Mantenemos la dinámica con nuestras tres guarderías (Kimomo y Kashofu con 90 niños cada una y Mazina con 75). Los alumnos no pagan nada por acudir y, además de las clases que se imparten, también reciben un desayuno y una

comida diaria que, como os podéis imaginar, se convierte en la mayor razón por la que acudir a la guardería.

ESTUDIOS UNIVERSITARIOS

- RESIDENCIA USHIRIKA

Bukavu

68 estudiantes

Construida por Mamoré, sigue dando la oportunidad de realizar estudios superiores a chicas procedentes de familias en situación de severa pobreza. Cuentan con estancia, manutención y estudios prácticamente gratuitos (dependiendo de sus posibilidades pagan entre 0 y 100\$ al año que destinamos a sufragar operaciones quirúrgicas). A cambio, guiados por el equipo de Mamoré, participan de trabajos solidarios tales como visitar y acompañar ancianos, mujeres en dificultades, presos de la cárcel, pacientes de hospitales, además de organizar actividades para niños del barrio. Las instalaciones de la Residencia también están a disposición de la gente del barrio para organización de charlas, reuniones vecinales, hacer deporte en la pista deportiva o utilizar los ordenadores.

- PROYECTO KINYABUGUMA

Bukavu

18 estudiantes

Dirigido para chicos con el mismo formato que Ushirika pero distribuidos en cuatro pisos de alquiler. Tienen a su disposición las instalaciones de la residencia para estudiar o tener acceso a la sala de ordenadores.

SALAS ESTUDIO

Isla de Idjwi

160 estudiantes

Con la intención de dar servicio a las comunidades, estamos tratando de dar facilidades para que todo tipo de estudiante cuente con instalaciones donde poder recurrir cuando desean estudiar o hacer sus tareas. Actualmente contamos con tres salas de estudio ubicadas en Kimomo, Kashiga y Mazina.



*Guarderías: Fiesta a la hora de comer. Uno de los mejores momentos del día.
No es un comedor, es la propia clase.*

FORMACION PROFESIONAL

📍 Isla de Idjwi

👤👤👤 32 estudiantes

Desde octubre de 2024 hemos iniciado una nueva experiencia educativa en el Complejo Escolar Kinyabuguma en Kimomo (Idjwi). Se trata de la organización de aprendizaje de oficios, dirigido a jóvenes de la isla que por varios motivos no pudieron finalizar los estudios secundarios, y que dan oportunidad de cursar la universidad o de buscar un empleo.

Se organizan tres ramas: Albañilería, Carpintería y Electricidad-Fontanería, siendo cursos muy básicos con una duración de 12 meses. En esta primera promoción se matricularon 32 personas: 23 chicos y 9 chicas. El reparto es de 10 alumnos en albañilería, 7 en carpintería y 15 en electricidad/fontanería. El equipo educativo está formado por un director, un profesor de albañilería, un profesor de carpintería, una profesora de electricidad-fontanería y un profesor de deontología y de lenguas.



*En un país donde faltan lugares donde escuchar y verbalizar las emociones, el deporte asume el papel de marco privilegiado para expresarlas. Gran Final en Ushirika.... marcador en el suelo. Todo preparado.
Balón al aire...simplemente ¡¡disfruten durante 40 minutos!!*

INTEGRACIÓN SOCIAL

ANCIANOS

 **Katana**

 **31 ancianos**

Proyecto dirigido a personas mayores del entorno de Katana. Reciben tres comidas diarias y tratamos de atender las necesidades más básicas que pueden tener, además de ofrecerles los comedores como Centro de Día, evitando la soledad, durante la última etapa de sus vidas.. Empezamos con 60 pero, por desgracia, el volumen va menguando, por motivos obvios, sin que exista relevo en el entorno cercano.

COMUNIDAD ALBINA

 **Bukavu**



Comunidad Albina

Comunidad perseguida a consecuencia de las creencias y los mitos que les asocian a riquezas y éxito, lo que provoca que decenas de ellos sean secuestrados y asesinados cada año. Mantenemos nuestro apoyo en su campaña de sensibilización a través de radio y televisión, además de proporcionarles gafas de sol y pomadas específicas para el cuidado de la piel dada su enorme sensibilidad a la luz y al sol.

MAISON DE LA FEMME

 **Bukavu**

 **214 mujeres**

Centro enfocado a ayudar a mujeres marginadas víctimas del sida o de violencia sexual. Les apoyamos subvencionando las matrículas escolares de sus respectivos hijos, además de con suministro de comida, medicinas y pagando los salarios de dos monitoras que les ofrecen cursos de alfabetización y costura.

ORFANATO DE KATANA

 **Katana**

 **37 niños**

Un año más continuamos cerca de este orfanato situado en Mwanda (Katana), donde los niños reciben todo tipo de atención, además de tener la oportunidad de acudir a la escuela. Como cada año, colaboramos dando respuesta a necesidades concretas que les van surgiendo, además de aportar en los gastos derivados de la actividad del centro, como la alimentación.

ORFANATO DE KAVUMU

 **Kavumu**

 **40 niños**

Construido por Mamoré e inaugurado en 2023, este orfanato tiene capacidad para 50 niños. Su objetivo es dar cabida a niños y bebés huérfanos o abandonados, con la esperanza de que algún día puedan reintegrarse en una nueva familia o ser acogidos por familiares. Desde la Fundación sufragamos todos los gastos derivados de su actividad y su funcionamiento ha sido muy positivo en su primer año de vida. Aún no hemos tenido la oportunidad de verlo terminado... deseando conocerlo.



Del orfanato al colegio cargados de ilusión.



Nuestros colaboradores, Leonard y Paul, se divierten con los niños de Kavumu. Unas risas son siempre buena compañía para lidiar con los problemas del día a día.

AYUDAS DIVERSAS

SANIDAD

 Bukavu y Katana

 Más de 1.000

- **Intervenciones quirúrgicas:** durante el año 2024, hemos sufragado 121 intervenciones quirúrgicas o tratamientos para pacientes en situación de pobreza severa. Esto ha sido posible, en gran medida, a las aportaciones que realizan nuestros estudiantes de la Residencia de Ushirika y los pisos de Kinyabuguma, las cuales son destinadas a este proyecto.

- **Hospital Formulac (Katana):** se han aportado fundas para colchones, mantas, sábanas y un largo etcétera de diversos materiales de limpieza y pintura con el objetivo de colaborar en el mantenimiento y adcentamiento de las instalaciones.

- **Compra de medicinas:** como cada año costeamos una importante cantidad de medicinas que se ve repartida entre la mayoría de nuestros proyectos activos: orfanatos, guarderías, cárceles, colegio de Kimomo, Maison de la Femme y hospitales.

- **Adecantamiento de carretera:** durante el primer trimestre de 2024 conseguimos terminar de adecantar varios tramos de la carretera que conectaba con el hospital de Monvu y que se mostraban intransitables, sobre todo en época de lluvias.

- **Ambulancia:** hemos empezado a coordinarnos con el hospital de Monvu para potenciar los trasladados en ambulancia. En 2024 hemos comenzado a sufragar parte de los mismos alcanzando los 145 pacientes: En el primer trimestre 43 traslados, 33 en el segundo, 32 en el tercer y 37 en el cuatro.



Hay que llegar a trabajar, al colegio, al hospital. ¿Te animas?

MICROCRÉDITOS

 Bukavu e Isla de Idjwi

 305 mujeres

Grupos de mujeres reciben un microcrédito que destinan a “micronegocios” (mayormente compraventa de productos básicos). A los 24 meses devuelven el importe con el objetivo de que otro grupo de mujeres se beneficie y tenga la oportunidad de emprender un pequeño negocio.

CORTE Y CONFECCIÓN

 Muggeri

 23 mujeres

El pasado mes de junio dimos por finalizado este proyecto. El último grupo en marcha terminó el curso y no hemos puesto en marcha relevo al no detectar demasiado interés en las mujeres del entorno.

ACTIVIDADES SOLIDARIAS

CÁRCEL

 Bukavu

 500 presos

En la Prisión Central de Bukavu y Kabare centros penitenciarios saturados con miles de presos en condiciones infrahumanas, ayudamos a alrededor de 500 de ellos con alimentación, labores solidarias de nuestros estudiantes y un servicio jurídico que en este pasado año ayudó a un total de 22 presos consiguiendo su respectiva libertad o reducción de pena.

APOYO ALIMENTICIO

 Bukavu

 12 familias

Realizamos un reparto semanal de bolsas de comida para familias con niños menores de 12 años que viven en el barrio de Ushirika.



Uno de nuestros grupos de microcréditos.

ANGOLA



AGROPECUARIOS

HIDROPONIA

Camanongue

El proyecto no ha dado durante el ejercicio 2024 los resultados que esperábamos. El proceso es bastante más lento de lo que confiábamos en conseguir y eso nos ha llevado a replantearnos el rumbo del proyecto.

PROYECTO AGRÍCOLA

Camanongue

Dentro de los 10.000 m² donde se encuentra el invernadero de la Hidroponia, se ha comenzado a construir el muro de cierre para toda la parcela. El objetivo es comenzar a plantar árboles frutales y demás y este cerramiento es necesario para evitar la entrada de animales que puedan arruinar las cosechas.

EDUCACIÓN

CONSTRUCCIÓN DEL SABER

Más de 2.000 beneficiarios

Bajo esta denominación recogemos todos los proyectos educativos que desarrollamos en Angola y que presentamos a continuación:

Camanongue

Seguimos implicados con este Centro Multifuncional que construimos en 2018 con el que estamos muy contentos. En él se imparten cursos de alfabetización para grandes y pequeños, apoyo extraescolar para alumnos con dificultades, formación a las madres embarazadas, cursos de nutrición alimentaria, higiene personal y comunitaria, informática, costura, corte y confección y cocina. En 2024 hemos continuado colaborando con gastos de mantenimiento relacionados con los salarios o la alimentación. Este último es la razón por la que muchos padres acceden a que sus hijos acudan cada día a la escuela. Por ello, en este centro de Camanongue se está alimentando diariamente a 400 niños.

Lumege-Cameia

Colaboramos en el mantenimiento de este Centro de Formación dando apoyo a la alfabetización y proporcionando alimentación para los 150 niños que acuden a las clases.

Moxico Velho

Construido también por Mamoré, en 2021, es un Centro de Formación donde se imparten cursos de alfabetización y apoyo escolar. Aportamos a su día a día asumiendo salarios de profesores y formadores. Asimismo, se da de comer a los niños y niñas que acuden a diario al centro para ir a clase y hay otros tantos que acuden para recibir un desayuno o merienda, su único alimento la gran mayoría de los días. Se alcanza la cifra de 275 beneficiarios.

ESCUELA DIOCESANA

Camanongue

150 estudiantes

Con la intervención de la Fundación se ha logrado un acuerdo entre la Diócesis y la Congregación Hijas de Santa Ana para reactivar esta escuela infantil y de primaria semi abandonada desde hace años.

ESCUELAS 4 DE FEBRERO

Luena

900 estudiantes

Seguimos participando del funcionamiento de esta escuela dirigida por las Hermanas Teresianas. Este año les hemos ayudado en la construcción de un muro que cierre la parcela, dado que pretenden aprovechar parte del terreno para poner huertas, cuyas cosechas les permita autoabastecerse de producto para consumo propio en el centro.

ESCUELA DE KILANJINJI

Luena

560 estudiantes

Se empezó con la construcción de esta escuela en un barrio periférico de Luena a petición de la Diócesis. Este año la terminaremos. Dispondrá de siete aulas y la gestión corresponderá a una congregación religiosa.

COLEGIO DE SAN BENTO

Luena

150 estudiantes

Se va a mejorar la infraestructura y en previsión de que tengan que moverse participamos con la construcción de dos aulas para facilitar la logística del día a día.

COLEGIO SANTO AMARO

Luena

400 estudiantes

Dada la capacidad y demanda del colegio se ha decidido ampliar con la construcción de dos aulas más, además de cerrarlo con un muro. Gran parte del gasto total se ha visto reducido gracias a que la mano de obra se ha llevado a cabo por parte de los propios padres de los estudiantes.



Construcción del saber. Mucho más que educación para ellos. Momentos para aprender, hacer amigos, jugar, crecer como personas en un entorno sano...y para comer diariamente.

INTEGRACIÓN SOCIAL

ANA JETU (NUESTROS HIJOS)

 Luenta

 14 niños

La organización Ana Jetu, en la que sigue colaborando la Fundación, es una iniciativa de la Diócesis de Luenta desde 2013, con el objetivo de recoger niños de la calle en la ciudad de Luenta y trabajar para su regreso familiar. El Centro tiene capacidad para acoger a unos 16 niños y adolescentes. En el local residen permanentemente dos educadores, que se encargan de la educación de los niños. En la actualidad contamos con 14 niños/adolescentes en el centro. Durante el año se han reinsertado 6 e ingresado 3.

INTERNADO

 Lumege- Cameia

 18 adolescentes

Seguimos cerca de este internado femenino regido por la Congregación del Santísimo Salvador atendiendo distintas necesidades que les van surgiendo.

INTERNADO FEMENINO DE SAN BENTO

 Lumege- Cameia

 30 adolescentes

Dirigido por la congregación de Hijas de Nuestra Señora del Sagrado Corazón acoge a 30 residentes, niñas o adolescentes, abandonadas y/o venidas de las aldeas a estudiar y formarse. Escuela, obligaciones de mantenimiento y cuidados de los más pequeños, huerta y preparación del fruto listo para la venta y el autoconsumo, apicultura y costura son las tareas que han de realizar para poder alcanzar una subsistencia algo digna. Mamoré ayuda a conseguirlo y, además, se está valorando la posibilidad de participar en la construcción de una nueva Residencia aprovechando un edificio cercano.



Nuevo entorno, nuevas compañías...nueva oportunidad, confiando en que esta sea la buena para ellos.

SALUD

MEDICINAS

Dedicamos partidas de dinero para la compra de medicinas destinadas a distintos proyectos.

VIAJE DE OFTALMÓLOGO Y ÓPTICOS

 Lumege- Cameia

 1.200 revisiones

Durante la pasada primavera tres colaboradores (un oftalmólogo y dos ópticos) de la Fundación viajaron, con todos los gastos subvencionados por Mamoré, a esta región angoleña para realizar graduaciones de vista y algunas intervenciones (cataratas). Por espacio de una semana, realizaron largas jornadas de trabajo han permitido que han desembocado en que más de 350 personas hayan recibido ya sus gafas.

SAN DAMIAN

 Lumege- Cameia

 100 pacientes

Continuamos apoyando el Proyecto San Damián cuyo objeto es la ayuda en la atención a enfermos de lepra, tuberculosis y sida. Se trata de enfermos con escasos recursos económicos, por no decir nulos. Se imparten charlas a pacientes y familiares para informar sobre los cuidados y manera de llevar la enfermedad. Aportamos en la compra de alimentos, material de higiene, medicamentos y salarios para los colaboradores.

En 2024 los pacientes de lepra atendidos han sido unos 70 al mes, contando altas y bajas. Por su parte, los pacientes de tuberculosis y sida este 2024 han sido 35.



Regalar más visión. Ponerse las gafas y empezar a ver con nitidez objetos que antes intuían que estaban.

OTRAS COLABORACIONES

HOGAR AKWABA (BIENVENIDOS)

📍 Costa de Marfil

👥 50 niños

En la localidad de Abidjan continuamos colaborando con el sostenimiento de este centro que acoge niños, con edades comprendidas entre los 7 y los 15 años, en situación de calle. En 2024 hemos colaborado con la compra de una furgoneta para las necesidades diarias del centro.



PROJETO ATALAIÁ DO NORTE - AMAZONAS

📍 Brasil

Unas monjas angoleñas con las que mantenemos relación nos pidieron una ayuda puntual para este proyecto en Brasil. Nuestra ayuda ha ido destinada a formación y cubrir algunos gastos varios relacionados con el deterioro de la instalación.

LE CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLE «DE LA SALLE»

📍 Guinea-Conakry

Colaboramos, un año más, con este centro tecnológico de formación profesional en electricidad industrial y mantenimiento electrónico informático. La explosión de un depósito cercano provocó determinados desperfectos en las instalaciones del centro y hemos colaborado en su arreglo y renovación.



BEHAR BIDASOA

📍 Kabuga (Rwanda)

65 estudiantes

Un año más continuamos manteniendo nuestra colaboración, ininterrumpida, con esta ONG vecina, ubicada en Irún.

Dicha cooperación consiste en la subvención de 65 becas de educación secundaria.

El dinero enviado a los diferentes proyectos fue de **1.240.098 euros**. El detalle de los diferentes proyectos, así como del estado de cuentas lo podéis encontrar en nuestra página web: mamore.org

Como todos los años, la empresa Audyge ha colaborado con nosotros realizando la auditoría de las cuentas correspondiente al ejercicio 2023 expresando, en todos los aspectos significativos, la imagen fiel del patrimonio y de la situación financiera así como de sus resultados correspondientes al ejercicio.

Las cuentas de 2024 están en proceso de ser auditadas en el momento de redactar esta memoria.

La previsión financiera de proyectos para el año 2025 es de 1.375.848 euros.

Nuestro agradecimiento a todos los que venís colaborando, bien sea con vuestra presencia y apoyo, con un aporte económico o con el trabajo y dedicación. Entre todos hemos hecho que Mamoré sea una pequeña puerta de esperanza para un puñado de gentes olvidadas.



FUNDACIÓN
M A M O R E

*Kilómetros a pie, solo o acompañado, para rellenar una vieja garrafa de agua.
Sin tapón, goteando sobre su cabeza... es posible que
la mitad del agua no llegue a su destino.
Habrá que repetir la caminata tantas veces sea necesario.
En casa le necesitan.
¿El colegio? En otro momento... o en otra vida.*

